

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 255/Miércoles 29 de diciembre del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Cuba: ciencia y desarrollo. \(Por Esto!\).](#)
- [Recuento. \(La Jornada\).](#)

DE CUBA

- [Repercusión de la Reflexión de Fidel *La batalla contra el cólera*. XIN/EFE/ANSA](#)
- [Afirma Alarcón que Obama debe liberar a los Cinco. PL](#)
- [Brigada solidaria Cruz del Sur visita a Cuba. XINHUA](#)
- [Ofrece resumen de acontecimientos del 2010. NOTIMEX](#)
- [Rebotan de Granma artículo titulado *Para cada problema, una solución*. EFE/AFP](#)
- [Reclaman a campesinos producir más alimentos. ANSA](#)
- [Canciller de El Salvador destaca relaciones con Cuba. XINHUA](#)
- [Anuncian calendario de eventos turísticos para 2011. XINHUA](#)
- [Telecom Italia cederá próximamente sus acciones de la cubana Etecsa. AFP](#)
- [XX Feria del Libro presentará colección ALBA Bicentenario. XINHUA](#)
- [Integrante de grupúsculo opina sobre criterios de la SINA divulgados por WikiLeaks. IPS](#)
- [Conmutan pena de muerte por 30 años de cárcel a Humberto Eladio Real Suárez. AFP](#)
- [Defensa de Gerardo niega insidiosa versión propalada por *El Nuevo Herald*. DPA](#)
- [Detenidos en BNG se comunican por videoconferencia con sus familias. EFE](#)
- [Hombre es detenido con arma cargada en aeropuerto de Miami. AP](#)

DEL MUNDO

- [Gobierno de Haití acuerda acceso ilimitado a expertos electorales de OEA. AFP](#)
- [Sostienen que economía venezolana crecerá un 2% en 2011. EFE](#)
- [Bolivia alista medidas ante polémica alza de combustible. REUTERS](#)
- [Representantes de 47 países asistirán a asunción de la Presidenta brasileña. ANSA](#)
- ["Dilma Roussef ante el desafío de mantener armonía en variopinta coalición". EFE](#)
- [Grupo español Prisa vende la sede de su actividad audiovisual. AFP](#)
- [Estima experto que Año Europeo contra la Pobreza fue un fiasco. DPA](#)
- [El nuevo servicio diplomático de la UE echa a andar el 1ro. de enero. EFE](#)
- [Irak no prorrogará la presencia militar de EE.UU. después de 2011, afirma Al Maliki. EFE](#)
- [Afirma Irán que la hostilidad occidental afecta diálogo nuclear. AP](#)
- [PCCh enfatiza esfuerzos para abordar problemas de los que la gente se queja más. XINHUA](#)
- [Gobierno marfileño rechaza ultimátum de presidentes. REUTERS](#)

POR ESTO! (Versión digital)

28 de diciembre de 2010

MÉXICO

CUBA: CIENCIA Y DESARROLLO

Jorge Gómez Barata

En los años sesenta y setenta, como parte de los estudios políticos en Cuba, entonces realmente avanzados, en los análisis sobre el subdesarrollo se instaló, entre otros, el punto de vista acerca de que las deformaciones estructurales introducidas por el colonialismo y el neocolonialismo en los países del Tercer Mundo, aunque permitían el crecimiento económico, impedían el desarrollo. Por esa lógica tales países estaban atrapados en una noria, según la cual, al crecer desarrollan el subdesarrollo.

La tesis que todavía me parece buena, tenía el defecto de establecer un cierto fatalismo histórico, que conducía a la idea de que para romper aquel círculo vicioso era preciso terminar con el capitalismo y establecer el socialismo (el modelo soviético, entonces único realmente existente), opción que aunque en la época estimábamos viable no

era aceptable para América Latina ni para las ex colonias afroasiáticas que tras un breve período de aproximación, tomaron distancia de la Unión Soviética.

En mi caso, el esquema comenzó a ser puesto a prueba cuando en la economía mundial irrumpieron los “pequeños tigres asiáticos” (Hong Kong, Corea del Sur, Taiwan, Singapur) y otros grandes países como la India, México, Brasil y Argentina, sin la espectacularidad de aquellos, crecían más o menos consistentemente.

En nuestro esquema, el caso de los “pequeños tigres asiáticos” fue explicado a partir de masivas inyecciones de tecnología y de capital por las transnacionales en busca de mano de obra barata. En los otros nos conformábamos con explicar que a pesar del crecimiento, persistían graves problemas estructurales y grandes bolsones de pobreza.

No obstante los debates y las dudas de carácter teórico, los avances económicos y sociales en Cuba daban la razón a la idea de que un cambio estructural profundo permitían un desarrollo integral. En esa aproximación, tal vez perdimos de vista factores contingentes como la voluminosa asistencia soviética y el excepcional liderazgo de Fidel Castro que mitigaron defectos estructurales del sistema que se implantaba y que, a la larga, cobraron sus tributos en los países del socialismo real.

Fidel Castro no se equivocó en la certeza de que, de cara al desarrollo, la ciencia y la tecnología hay que introducirla masivamente, asumiéndola en el nivel en que se encuentra y no comenzar desde abajo y tratar de reproducir el camino que anduvieron los países que marchan a la vanguardia.

A la luz de aquellas lecciones prácticas, de la debacle socialista y de lecturas mediante las cuales trato de comprender el fenómeno de la globalización asociado al desarrollo de las economías emergentes, incorporé a mi credo la idea de que la capacidad para la innovación (científica, tecnológica, económica y política) es uno de los componentes básicos del desarrollo.

Allí donde erróneamente se encaran las aspiraciones de desarrollo, según preceptos o dogmas inmutables, algunos de los cuales tienen más de 150 años, no se reta lo establecido, no se aprovechan las ventajas de las coyunturas (la globalización es una) y no se avanza más allá del status quo, se puede sobrevivir e incluso crecer, pero no hay desarrollo posible.

Por innovación entiendo los esfuerzos para, a escala de ramas, esferas y de la sociedad en su conjunto, mediante la producción de conocimientos y con la introducción de técnicas o procedimientos nuevos, superar el status quo existente o, como mínimo, alcanzar el nivel o estándar más avanzado. Restaurar algo puede ser justo y beneficioso mas nunca será una innovación; incorporar lo avanzado y trabajar por trascenderlo sí lo es.

Ese acento audaz y resueltamente innovador, presente en diferentes etapas en el proceso cubano, debería caracterizar los trabajos preparatorios del Congreso y la redacción definitiva de los lineamientos para las políticas económicas y sociales que intentarán catapultar a Cuba al desarrollo.

Respecto a la ciencia y la tecnología hay en los lineamientos puestos a debate 8 ítems, siete de ellos en el capítulo V dedicado a Ciencia, Tecnología e Innovación y uno, el número 24 en el Capítulo I dedicado al Modelo de Gestión. En todos los casos, salvo matices, se trata de recordar tareas o funciones, fijar énfasis o de proponer decisiones administrativas o políticas y no de enfoques que rebasen el horizonte actualmente existente y que, sin el aliento y la enorme capacidad innovadora de Fidel Castro, corren el riesgo de aportar poco.

Por añadidura, durante la presentación de los lineamientos en el Parlamento, algún diputado cuestionó la pertinencia del numeral 24, según el cual los centros de investigación (paradójicamente muy abundantes en Cuba) que están en función de la producción y los servicios, deberán formar parte de las empresas para vincular su labor con las producciones respectivas. Al diputado le pareció que las ciencias sociales debían sustraerse de tal orientación y recibir un tratamiento especial.

Con buen tacto, el Ministro de Economía evadió un debate que en algún lugar seguramente habrá de dirimirse, y remitió el asunto a estudios posteriores sin detenerse a escarbar acerca de lo que llaman en Cuba “ciencias sociales” y qué han aportado a ellas algunos de los llamados “centros de estudios o investigaciones”. Habrá que preguntarse, además, qué significado tienen en la actividad empresarial y universitaria las siglas I+D y lo más importante: saber si la rectoría de la ciencia (incluyendo las sociales) en Cuba confiada a un ministerio es la idónea.

Seguramente, el Congreso profundizará en los aspectos conceptuales y prácticos de esas problemáticas y colocará cada cosa en su lugar. La ciencia es la búsqueda de la verdad y de soluciones óptimas y su exagerada

institucionalización puede ser tan limitante como el abandono existente en muchos países del Tercer Mundo. Otra vez, tal vez: "La verdad es mezcla".

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA JORNADA (Versión digital)

28 de diciembre de 2010

MÉXICO

RECuento

David Brooks

Rebeldes, piratas cibernéticos, religiosos peligrosos, disidentes militares, inmigrantes y los hijos de José y María dejaron su marca –junto con toda la noticia oficial y de las grandes elites– en 2010.

Fue una banda de piratas la que hizo temblar durante días, semanas, tal vez años, a la élite política y económica más poderosa del mundo. No hay nada que un periodista honesto y la ciudadanía en general goce más que ver a políticos y hombres y mujeres del poder temblar, sudar y enojarse ante la verdad "Todo gobierno miente", fue el único consejo a periodistas jóvenes que ofreció el legendario periodista I.F. Stone, y durante meses unos piratas, desde una nave conocida como WikiLeaks, revelaron lo que todos saben, y comprobaron, con el tesoro robado –la información oficial secreta– lo que Stone y otros sospechaban.

Los piratas navegaban el mar cibernético y lograron enfrentarse al poder mundial al dejarlo desnudo, provocaron un gran debate mundial sobre la relación entre gobiernos y gobernados, entre la transparencia y el secreto oficial, y llamados aquí por políticos de una persecución de los que se atrevieron a dar a todos información reservada sólo para los encargados de supuestamente "representar" a los ciudadanos. El gobierno de Barack Obama prepara una causa contra uno de los capitanes de los piratas, Julian Assange, con la intención de intimidar a otros, mientras que legisladores han expresado su deseo hasta de asesinarlo, como se hacía en los viejos tiempos, y más recientemente con los piratas en las costas de Somalia. Para Noam Chomsky, esta reacción gubernamental sólo revela "el profundo odio de los gobiernos por la democracia".

También fue un año en que los comediantes Jon Stewart y Stephen Colbert se convirtieron en los críticos nacionales más efectivos, y confiables, ante las hipocresías oficiales. El documentalista Michael Moore continuó enfrentando al establishment sobre el manejo de la crisis económica y política con mayor credibilidad que cualquier líder político y quien descubrió que para el gobierno era una "amenaza" al ser incluido en algunos cables diplomáticos revelados por WikiLeaks.

Las expresiones de disidencia contra las políticas bélicas del país se manifestaron por todo el país a lo largo de 2010. Como cada año durante dos décadas se realizaron actos de desobediencia civil no violenta frente a la base militar que es sede de la Escuela de las Américas, donde el Pentágono ofrece cursos de capacitación de oficiales militares de América Latina. Algunos de sus alumnos distinguidos son militares latinoamericanos que participaron en golpes de Estado y torturas a lo largo de las últimas décadas, incluyendo algunos de los oficiales encargados del golpe de Estado en Honduras el año pasado.

Entre los arrestados en la protesta de este año estaba el padre Louis Vitale, quien ahora cumple una condena de seis meses de cárcel. En una carta que Vitale envió desde la prisión en que explica por qué fue arrestado por cuarta vez menciona: "La opresión continúa y nuestra nación es un participante mayor en esa opresión de los pobres y de toda la creación. La Escuela de las Américas es un icono de nuestra intrusión en países en desarrollo a lo largo de tantos años y fuente de masacres horripilantes incluyendo que dejaron como víctimas a líderes religiosos y miles de campesinos".

Por otro lado, Daniel Ellsberg, el filtrador de los Papeles del Pentágono quien con ese acto contribuyó a llevar a su fin la guerra en Vietnam, y el periodista ganador del Pulitzer Chris Hedges, figuran entre las 131 personas arrestadas este mes frente a la Casa Blanca por protestar contra las guerras en Irak y Afganistán en un evento convocado por veteranos militares de esas y otras guerras. Hedges, junto a Ellsberg, al encadenarse a las rejas de la Casa Blanca, en un acto de desobediencia civil, explicó que optó por esta acción porque "cuando los mecanismos normales para la participación democrática en este país se han cerrado, si no hacemos esto, nos morimos. Eso es lo que queda de la esperanza en este país", reportó Truthdig.org

En otro rubro, en una esquina escondida y poco conocida en este país llamada Immokalee jornaleros inmigrantes de México, Guatemala y Haití coronaron 15 años de lucha obligando a la asociación de granjeros de Jitomate a firmar un acuerdo para conseguir, por primera vez en la historia de Florida, el reconocimiento de sus derechos laborales básicos. Con manifestaciones, boicot y movilizaciones a las principales empresas de comida rápida (incluyendo McDonald's, Burger King, Taco Bell) y supermercados a nivel nacional, la Coalición de Trabajadores de Immokalee ha encabezado la lucha contra condiciones de esclavitud y por el respeto a su dignidad laboral en un esfuerzo nacional sin precedente.

Durante los últimos meses, los hijos de José y María –esos migrantes exiliados que buscaron posada en estas fechas hace más de 2 mil años– ocuparon oficinas de legisladores y de universidades, marcharon miles de kilómetros, convocaron manifestaciones y nutrieron al gran movimiento social de inmigrantes en este país al demandar el derecho de estudiar y de dejar de vivir en las sombras sólo por llegar a este país sin documentos cuando eran niños. Cuando la cúpula política fue incapaz de aprobar una medida legislativa que abriera ese camino a la "legalización", entre ira y lágrimas, anunciaron que su lucha continuará hasta lograr ese objetivo, como también el de defender los derechos humanos de sus padres, familias y comunidades. Con ello continuarán transformando a este país.

El orden oficial también fue retado hasta desde dentro de las cárceles. En Georgia, reos en por lo menos siete prisiones realizaron una huelga no violenta en demanda de mejores condiciones de vida, incluyendo mejores programas de educación, y mejor paga por el trabajo que son obligados hacer tras las rejas. El esfuerzo sorprendente con meses de preparación fue logrado superando las divisiones raciales, disputas entre bandas criminales y facciones de todo tipo, y todo coordinado a través de celulares ilícitos.

Estos son sólo algunos ejemplos a finales de este año de esa otra historia –la que documentaba Howard Zinn, quien murió a principios de este año– de rebeliones, resistencia y desobediencia del pueblo de Estados Unidos que se escribió en este país durante 2010.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 28 DIC (XINHUA) -- El ex presidente cubano Fidel Castro afirmó que el representante de la Organización de Estados Americanos (OEA) en Haití, Ricardo Seitenfus, fue despedido de su cargo en forma abrupta el sábado último por decir "verdades lapidarias".

"Se puede estar o no de acuerdo con cada una de las palabras del brasileño Ricardo Seitenfus, pero es incuestionable que dijo verdades lapidarias en sus respuestas", expresó Castro en sus más recientes "reflexiones" al referirse a la entrevista que concedió el funcionario hace varios días al diario "Le Temps", de Suiza.

En sus declaraciones, Seitenfus señaló que el sistema de prevención de los litigios en el marco del sistema de la ONU no se adapta al contexto haitiano.

"Haití no es una amenaza internacional. No estamos en situación de guerra civil", explicó el brasileño respecto a la presencia en ese país caribeño de las fuerzas de ocupación de la ONU, la Minustah (Misión de Estabilización de las Naciones Unidas en Haití).

Tras indicar que "la fuerza es la que define las relaciones internacionales con Haití y nunca el diálogo" y que el "pecado original" de ese país "es su liberación", Seitenfus precisó que "el problema es socioeconómico".

"Cuando la tasa de desempleo alcanza un 80 por ciento, desplegar una misión de estabilización es insoportable. No hay nada que estabilizar", enfatizó Seitenfus.

Castro recordó en su artículo que cuando el intelectual brasileño fue nombrado en el cargo, a principios de 2009, éste "gozaba de merecido prestigio en los círculos diplomáticos y gubernamentales de la capital de Haití (Puerto Príncipe) por la seriedad y franqueza con que abordaba los problemas".

Agregó que fue la Minustah, presente en Haití desde 2004, la que introdujo allí la epidemia de cólera.

A las críticas del diplomático brasileño a la atención negativa que recibe Haití por parte del sistema internacional, Castro resaltó la colaboración de cientos de médicos cubanos al pueblo haitiano y otros del Tercer Mundo.

Enfatizó que "durante tres días consecutivos no ha muerto un solo enfermo de cólera entre los atendidos por la Misión Médica Cubana", que labora en Haití desde 1998.

Según cifras oficiales, la cifra de víctimas fatales por la epidemia de cólera en el país caribeño supera las 2.700 personas, una tasa que representa el 2,1 por ciento.

LA HABANA, 28 DIC (EFE).- El ex presidente cubano Fidel Castro defendió al brasileño Ricardo Seitenfus, destituido como representante especial de la OEA en Haití, y afirmó que en las declaraciones que le costaron el

cargo hay "verdades lapidarias".

"Se puede estar o no de acuerdo con cada una de las palabras del brasileño Ricardo Seitenfus, pero es incuestionable que dijo verdades lapidarias en sus respuestas", indicó Castro en un artículo divulgado hoy por medios oficiales.

Seitenfus fue destituido por la Organización de Estados Americanos (OEA) el pasado sábado, después de que una publicación suiza dio a conocer declaraciones suyas cuestionando el papel de la Misión de Estabilización de las Naciones Unidas en Haití (Minustah) y la política de la comunidad internacional frente ese país.

El artículo de Fidel Castro cita hoy varios pasajes de esa entrevista para explicar a los cubanos las causas que originaron la "drástica medida" contra el diplomático brasileño, de quien resaltó la "sinceridad" con que expuso sus puntos de vista.

El líder cubano también destacó que Seitenfus "gozaba de merecido prestigio en los círculos diplomáticos y gubernamentales" de Puerto Príncipe "por la seriedad y franqueza con que abordaba los problemas".

A tono con la polémica desatada por las declaraciones de Seitenfus, Castro afirmó que Estados Unidos es el "creador de la pobreza y el caos" en Haití, y añadió que la ONU envió "sus fuerzas de ocupación" a ese país "instigada" por Washington.

"La Minustah, que, de paso, introdujo la epidemia de cólera en ese hermano país", continúa.

En su entrevista con el diario suizo, Seitenfus dijo que la ONU impuso la presencia de sus tropas en Haití a pesar de que el país no vive una situación de guerra civil, al tiempo que cuestionó el papel de EE.UU. y las ONG internacionales allí.

Además de su responsabilidad en la OEA, Seitenfus era el delegado de ese organismo ante la Comisión Interina para la Reconstrucción de Haití (CIRH).

Fidel Castro, quien ha dedicado varios de sus últimos artículos a la situación en Haití, anunció que continuará con el tema publicado hoy en un próximo texto.

El ex mandatario cubano también se refirió en su artículo al trabajo realizado por las brigadas médicas cubanas en Haití, donde actualmente trabajan 1.295 cooperantes para combatir la epidemia de cólera.

LA HABANA, 28 (ANSA) - El ex presidente cubano Fidel Castro afirmó hoy que en tres días consecutivos no murieron de cólera pacientes de médicos cubanos en Haití quienes laboran sin vincularse a problemas políticos.

En cambio consideró a Estados Unidos como creador de la pobreza y el caos en la República haitiana, e instigador del envío por la ONU de tropas que, de paso llevaron la epidemia de cólera a ese hermano país.

La tasa de letalidad ha descendido ya a 0,57 entre los 47.537 pacientes tratados por ellos (los cubanos). La epidemia puede ser erradicada evitando que se convierta en endémica, expuso en otro de sus artículos para la prensa.

Castro fustigó la presencia en Haití de las fuerzas de ocupación de Naciones Unidas y el despido esta semana del brasileño Ricardo Seitenfus, de su cargo de enviado especial de la Organización de Estados Americanos (OEA) en ese país.

Consideró que Seitenfus fue destituido por decir verdades lapidarias en una entrevista, entre estas que la entrada de los cascos azules de ONU en esa república desde 2004 fue para congelar el poder y transformar a los haitianos en presos de su propia isla.

Subrayó que, por su parte, la brigada médica cubana continuó con sus servicios humanitarios sin vínculos con los problemas de carácter político internos.

LA HABANA, 28 DIC (PL) El mandatario estadounidense, Barack Obama, puede y debe liberar ahora mismo y sin condiciones a los cinco antiterroristas cubanos presos en ese país desde 1998, afirmó hoy el presidente del Parlamento, Ricardo Alarcón.

Fernando González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Gerardo Hernández y René González, conocidos como Los Cinco, cumplen severas condenas por informar sobre planes de acciones violentas contra Cuba de grupos terroristas basados en Estados Unidos.

Ahora, cuando se acerca el día en que Estados Unidos debe responder a la petición de habeas corpus a favor de Gerardo Hernández, su último recurso legal, algunos medios de Miami lo calumnian y tratan de desviar la atención para confundir al movimiento solidario, dijo.

Independientemente del derecho irrenunciable de Cuba a defender su soberanía, en el juicio seguido contra Gerardo y sus compañeros en Miami no fue presentada evidencia alguna que lo vinculase con el lamentable incidente del 24 de febrero de 1996, recordó Alarcón.

"En esta hora decisiva quieren hacernos olvidar que en mayo de 2001, en una dramática y urgente demanda ante la Corte de Apelaciones, la propia Fiscalía reconoció que carecía totalmente de pruebas y solicitó modificar la acusación originalmente presentada contra nuestro compañero", puntualizó.

Pese a ello -remarcó Alarcón- fue sentenciado con brutal desmesura por un supuesto crimen que no existió y con el cual, en cualquier caso, Gerardo no tenía absolutamente nada que ver. Es imposible encontrar ejemplo parecido de injusticia.

Washington sabe que él es inocente y que nunca hubo pruebas para acusarlo. Hay que exigirle que lo ponga en libertad ya, al igual que a sus compañeros, enfatizó.

En un acto con motivo del 50 Aniversario del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos, al que asistió el vicepresidente Esteban Lazo, Alarcón señaló la autoridad de Obama para firmar la excarcelación inmediata de los Cinco, sin excepción alguna.

El presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba exhortó al movimiento de solidaridad y a todas las personas honestas a levantar sus voces en defensa de los Cinco.

LA HABANA, 28 DIC (XINHUA) -- El XXVIII contingente de la brigada de solidaridad Cruz del Sur se encuentra en Cuba, donde hoy recibió la bienvenida de parte del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP).

El coordinador de Asia y Oceanía del ICAP, Rigoberto Zarza, saludó a los brigadistas y destacó la importancia que tiene la presencia del colectivo en la isla, al señalar "que sólo el apoyo internacional podrá ejercer presión sobre el gobierno de Estados Unidos y hará que Los Cinco regresen a su patria".

Cruz del Sur está integrada por neozelandeses y australianos, quienes durante sus visitas anuales a la mayor de las Antillas se vinculan a trabajos voluntarios, recorren lugares de interés y sostienen intercambios con dirigentes y con la población.

En esta ocasión los brigadistas participarán en actividades con motivo de los cinco años del ICAP, realizarán labores agrícolas y asistirán a conferencias sobre las perspectivas de la economía y política exterior cubanas.

También se reunirán con familiares de los cinco cubanos presos políticos en Estados Unidos desde 1998, acusados de espionaje.

Cruz del Sur se suma a las actividades iniciadas el pasado 26 de diciembre por la Brigada Nórdica, en el Campamento Internacional Julio Antonio Mella, ubicado en el municipio de Caimito, provincia de La Habana.

Estos grupos tienen en común el apoyo a Cuba en su lucha contra el bloqueo económico estadounidense y con la defensa de su soberanía.

Desde 1983 Cruz del Sur ha visitado de forma ininterrumpida a Cuba, como expresión del apoyo solidario de miles de activistas australianos y neozelandeses.

POR FRANCISCO RAMÍREZ

LA HABANA, 28 DIC (NOTIMEX).- El presidente cubano Raúl Castro cerrará 2010 con un marcado protagonismo al impulsar un programa de ajustes denominado 'actualización' del modelo socialista y pactar con la Iglesia Católica la liberación y envío a España de presos políticos.

La próxima celebración del postergado VI Congreso del Partido Comunista (PCC), del 16 al 19 de abril, que deberá rectificar históricos errores para que la Revolución no se 'hundiera', es otra de las decisiones de Castro, que en febrero cumplirá cuatro años en el gobierno.

Aunque La Habana obtuvo otra vez masivo apoyo internacional para que cese el embargo de Estados Unidos, el año que termina registró el fallido intento de mejorar las relaciones con ese país, pese a los buenos augurios iniciales al estrenarse la administración de Barack Obama.

Raúl Castro cerró la última sesión anual ordinaria de la Asamblea Nacional (parlamento) con un discurso de dos horas, inusual en él, en el que delineó la estrategia política que seguirá su gobierno, tanto en temas económicos como sociales y políticos.

'O rectificamos o ya se acabó el tiempo para seguir bordeando el precipicio. Nos hundimos, y hundiremos el esfuerzo de generaciones enteras', aseveró Raúl, quien reemplazó en febrero de 2008 a su hermano Fidel Castro, tras casi medio siglo en el poder pero que estuvo al borde de la muerte en 2006.

'Las medidas que estamos aplicando y todas las modificaciones' para 'la actualización del modelo económico, están dirigidas a preservar el socialismo, fortalecerlo y hacerlo verdaderamente irrevocable', dijo para acotar hasta dónde llegarán los 'cambios estructurales' anunciados.

'Se está jugando la vida de la Revolución', dijo y reiteró que este Congreso partidista es el último en el que participará 'la generación histórica. El tiempo que nos queda es corto', dijo refiriéndose a la edad de los actuales líderes, que bordea los 80 años.

Aunque las reformas 'raulistas' contienen identificables mecanismos de mercado y varios especialistas ven en ellas el avance hacia una economía mixta, los funcionarios del gobierno insisten en que no habrá una vuelta al capitalismo en la isla de 11.2 millones de habitantes.

Entre los cambios figuran el recorte en los próximos años de un millón 300 mil empleos estatales, 500 mil hasta abril de 2011; la ampliación del pequeño sector privado, la disminución de gastos públicos y subsidios.

Además, la admisión de más capital extranjero, autonomía empresarial y un fuerte sistema fiscal.

La apertura económica, dijo Raúl, implica 'cambiar la mentalidad' de los dirigentes y la población ante el nuevo escenario, pero muchos isleños ven con escepticismo las reformas, pues otros proyectos de 'rectificación' han naufragado. 'No habrá retroceso', aseveró el líder isleño.

Acostumbrados al igualitarismo y paternalismo estatal, participantes en reuniones públicas para analizar el proyecto de programa del congreso del PCC han expresado su preocupación por los despidos masivos y el adelgazamiento de la libreta de abastecimientos (racionamiento).

Sobre las relaciones con Washington, menos ríspidas con Obama que con George W. Bush, hay pocas expectativas pues Castro concluyó que en Estados Unidos 'no se aprecia la menor voluntad de rectificar la política contra Cuba, ni siquiera para eliminar sus aspectos más irracionales'.

En el plano económico, Cuba concluirá 2010 con un modesto crecimiento de 2.1 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), la meta de llegar en 2011 al 3.1 por ciento, reducir el gasto público, incrementar las exportaciones y aumentar la productividad laboral, pero con salarios muy bajos.

El año que termina fue testigo de un inédito diálogo entre Castro y la cúpula de la Iglesia Católica de Cuba que desembocó en la liberación de presos políticos, una medida que quitó presión internacional a los reclamos a La Habana para respetar los derechos humanos.

El cardenal Jaime Ortega inició el 19 de mayo pasado un diálogo con el jefe del Estado en virtud del cual el Gobierno acometió a partir del 7 de julio la excarcelación gradual de 52 opositores que aún quedaban en prisión de los 75 disidentes condenados en 2003.

Un total de 41 han sido liberados, 40 aceptaron emigrar con sus familiares a España, y uno permanece en Cuba, en tanto los 11 que faltan por salir en libertad han manifestado su deseo de permanecer en la isla pues rechazan lo que llaman 'el destierro'.

La salida hacia el exterior de representantes de la fragmentada oposición, entre ellas del grupo de las Damas de Blanco, mermó las filas de la disidencia isleña, presentada durante años por el gobierno como una quinta columna financiada por Washington para destruir la Revolución Cubana.

Un golpe adicional para los adversarios del régimen socialista de cinco décadas lo constituyeron cables diplomáticos enviados por la Sección de Intereses de Estados Unidos en Cuba al Departamento de Estado y filtrados a la prensa por WikiLeaks.

En ellos, los diplomáticos estadounidenses consignaron su criterio de que la disidencia cubana tradicional es vieja, tiene escaso apoyo popular y muchas desavenencias entre sí, además de estar infiltrada por agentes de la Seguridad del Estado y mostrar demasiado interés en la ayuda financiera.

LA HABANA, 28 DIC (EFE).- Los cubanos "desvinculados" o sin empleo formal en la isla han acaparado en las últimas semanas más del 60 por ciento de las nuevas licencias entregadas para el trabajo privado, informó hoy el diario oficial Granma.

El rotativo indica que por estos días "miles de cubanos" tramitan sus documentos para ejercer el llamado "trabajo por cuenta propia", una de las modalidades de empleo impulsadas por las reformas económicas del Gobierno de Raúl Castro para "actualizar" el modelo socialista cubano.

Desde que comenzó el proceso de entrega de nuevas licencias para el trabajo no estatal en octubre pasado, entre los inscritos "hay un predominio de personas desvinculadas, en más de un 60 por ciento", según datos del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social (MTSS), citados por el diario.

Además, señala que entre las 178 actividades que se podrán ejercer en el sector privado, las opciones más "elegidas" son "elaboración y venta de alimentos", "comprador-vendedor de discos" y "productor-vendedor de artículos varios de uso en el hogar", así como la contratación de trabajadores.

Granma, portavoz del gobernante Partido Comunista, realiza hoy un llamado a "desatar" sobre la marcha de las nuevas reformas "los nudos de la burocracia que entorpecen la entrega expedita de licencias a los trabajadores por cuenta propia".

Según destaca, el MTSS trabaja para "no trasplantar" al proceso de licencias "las prácticas burocráticas que han caracterizado a otros trámites de la población".

El Gobierno cubano estima que a lo largo de 2011 se suprimirán definitivamente 146.000 puestos de trabajo estatales y unos 351.000 funcionarios públicos pasarán a otras formas de empleo independiente, como parte de la aplicación de sus ajustes económicos.

De esas 351.000 personas, al menos 100.000 deben incorporarse en el ámbito del trabajo por cuenta propia.

A inicios de este mes, medios oficiales informaron que unas 45.000 nuevas licencias para el trabajo no estatal ya se habían autorizado o estaban en trámite.

El Gobierno ha planteado el trabajo privado como alternativa laboral a la supresión masiva de empleos en el sector estatal (unos 500.000 en una primera fase), que se anunció como medida para desinflar las abultadas plantillas públicas.

Aunque el Gobierno ha dejado en claro que en la isla seguirá primando la planificación socialista y no el mercado, los ajustes previstos aumentan la iniciativa privada y el propio presidente Raúl Castro ha llamado a no "estigmatizar" medidas como la ampliación del trabajo por cuenta propia.

LA HABANA, 28 DIC 2010 (AFP) - La burocracia frena el acceso al trabajo privado en Cuba, una de las reformas del presidente Raúl Castro, por lo que urge "cambiar la mentalidad" de los funcionarios, señalaron el martes autoridades y el diario oficial Granma.

"Hay que desatar sobre la marcha los nudos de la burocracia que entorpecen la entrega expedita de licencias a los trabajadores por cuenta propia", indicó el órgano de prensa del gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC, único).

La subdirectora de empleo del Ministerio del Trabajo, Idalmys Álvarez, citó como ejemplo que en una oficina de permisos para el trabajo privado de La Habana se pedían cuatro documentos que no eran necesarios, lo cual implicaba "gestiones excesivas, demoraba el proceso y creaba una irritación lógica en las personas".

La ampliación del trabajo por cuenta propia a 178 oficios y a todos los que cumplan los requisitos mínimos es una de las medidas aplicadas por Raúl Castro para enfrentar el despido de 500.000 empleados estatales para abril de 2011.

"Este proceso implica un cambio de mentalidad y de la responsabilidad individual de las personas", manifestó Álvarez.

Las reformas, que el gobierno califica de "actualización del modelo" socialista, incluyen además apertura al capital extranjero, creación de cooperativas urbanas de producción y servicios, disminución de los subsidios y descentralización económica.

Hasta inicios de diciembre, 108.000 personas habían concurrido a las oficinas a solicitar información o licencias para trabajar privadamente.

Según Granma, más de 60% de las nuevas licencias concedidas corresponden a personas sin vínculo laboral y las actividades más solicitadas son la elaboración y venta de alimentos, así como productor-vendedor de artículos del hogar.

LA HABANA, 28 (ANSA) - Los campesinos cubanos deberán "evitar incumplir" los planes estatales de producción de alimentos en 2011, que en 2010 quedaron por debajo "de las metas", según un reclamo oficial divulgado hoy.

"El año que termina no fue bueno para la agricultura en general" a causa de "la insuficiencia de fertilizantes, insumos, plaguicidas, combustible y problemas climáticos", dijo Orlando Lugo, presidente de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (ANAP), en una reunión de la entidad.

Lugo expuso que en 2011 "no podemos seguir incumpliendo" las producciones previstas de arroz, frijoles, tomate, leche de vaca y carne de cerdo".

De acuerdo con el presupuesto nacional del año próximo, Cuba tendrá que pagar una factura de alrededor de mil 600 millones de dólares por importaciones de alimentos a causa de la baja producción de la agropecuaria, sobre la cual se aplica actualmente un programa de transformaciones.

El más importante de esos cambios es la entrega de tierras estatales en usufructo a granjeros privados.

Fonte pidió a los integrantes de la ANAP "ser capaces de estimular y controlar que las estructuras campesinas cumplan con los propósitos trazados y de emplazar a los incumplidores".

Esa organización reúne el 70% de productores agropecuarios privados y unidos en cooperativas.

SAN SALVADOR, 28 DIC (XINHUA) -- El ministro salvadoreño de Relaciones Exteriores, Hugo Martínez, destacó los vínculos diplomáticos que tiene el país centroamericano con el gobierno de Cuba.

El canciller calificó de positivas las relaciones entre San Salvador y La Habana, las cuales fueron restablecidas el 1 de junio de 2009, cuando asumió el presidente de El Salvador Mauricio Funes, según declaraciones difundidas hoy por el semanario local "Voces".

Martínez afirmó que el comercio entre los dos países está en aumento, al igual que la cooperación en las áreas de salud, educación y deportes.

"Buscamos un nivel de relaciones con Cuba como el que tenemos con otros países latinoamericanos, no vemos el por qué del foco de preocupación", dijo el canciller ante las críticas emitidas por la oposición al gobierno salvadoreño por la apertura de relaciones con Cuba.

"Hay todavía pequeños sectores anclados en la época de la Guerra Fría, como si se les hubiera detenido el reloj", señaló el canciller al explicar que durante el mandato del ahora opositor Alianza Republicana Nacionalista(Arena), que gobernó durante 20 años en El Salvador, se confundió la posición del partido con la posición del gobierno.

"Para nosotros eso es algo que debe quedar en el pasado y debemos trabajar con una política exterior de Estado", sin importar el partido que está en el gobierno en otro país, subrayó el canciller.

"Lo importante son las relaciones institucionales y la continuidad que se le pueda dar a las relaciones institucionales", añadió.

LA HABANA, 28 DIC (XINHUA) -- El ministerio de Turismo (Mintur) en Cuba prepara una serie de eventos para el año entrante, entre los que sobresalen foros vinculados con el mar y la naturaleza, confirmó hoy una funcionaria del sector.

La directora de Comunicaciones del Mintur, Aleida Castellanos, anunció la realización en 2011 del Concurso Internacional de Fotografía Submarina FOTOSUB, la XXXI Feria Internacional de Turismo FITCUBA, el LXI Torneo Internacional de la Pesca de la Aguja "Hemingway" y el VIII Encuentro Internacional de Turismo de Naturaleza TURNAT.

El certamen de fotos digitales subacuáticas se efectuará del 10 al 14 de abril próximo en Punta Francés, en la Isla de la Juventud, al sur del occidente cubano.

FITCUBA, la principal bolsa comercial turística del país caribeño, tendrá por sede el complejo histórico-cultural Morro-Cabaña, en la bahía de La Habana, del 2 al 7 de mayo, y tendrá a México como país invitado de honor y La Habana como destino de relevancia.

El Torneo Hemingway, uno de los encuentros de su tipo más viejos del orbe (abierto por el propio novelista estadounidense Ernest Hemingway), está previsto del 6 al 11 de junio, en dependencia de la entrada en las aguas de los peces de pico como las agujas.

TURNAT, evento que se convoca cada dos años, tendrá por escenarios El Nicho, Hanabanilla, Topes de Collantes, Valle de los Ingenios y Caguanes, espacios de la provincia central de Villa Clara --270 kilómetros al Este de La Habana, con destaque en el turismo de naturaleza.

"Estas convocatorias son relevantes y de impacto para demostrar la espiral creciente de la industria recreativa cubana", expresó la especialista.

El turismo es una de las más importantes actividades de ingresos de divisas de la isla y reportó la visita de 2,43 millones de personas en 2009, que significó un alza del 3,5 por ciento comparado con la cifra de visitantes de 2008.

MILÁN, ITALIA 28 DIC 2010 (AFP) — El grupo italiano Telecom Italia cederá próximamente al Estado cubano sus acciones en la empresa de telecomunicaciones cubana Etecsa, de la cual posee el 27%, indicó este martes el diario económico italiano Il Sole 24 Ore.

"La cesión de su parte en Etecsa está lista. Se trata del 27%, evaluado en 367 millones" de euros, sostiene el diario, que asegura que ese porcentaje será adquirido por el Gobierno cubano, poseedor del "resto del capital".

El diario asegura que el precio de la operación no se conoce, pero que deberá incluir también una prima. Telecom Italia no comentó la información.

El grupo italiano anunció a finales del 2008 la decisión de ceder Etecsa así como otros sectores no estratégicos del grupo, entre ellos su parte en la alemana Hansenet, vendida a finales del 2009 a la española Telefónica.

En octubre de este año, el presidente de Telecom Italia, Franco Bernabé, indicó que las negociaciones para la cesión de Etecsa estaban "bastante avanzadas", recordó el Il Sole 24 Ore.

LA HABANA, 28 DIC (XINHUA) -- La XX Feria del Libro Cuba 2011, en febrero próximo, pondrá a la venta la colección Alba Bicentenario, que recoge lo más importante de la historia y las letras de Latinoamérica en los últimos dos siglos, informaron hoy los organizadores.

La directora de esa fiesta del libro, Zuleica Romay, dijo a la prensa que en la compilación trabajaron varias editoriales cubanas, y que el propósito es propiciar un mayor acercamiento a la literatura de la región.

La próxima edición del evento será del 10 al 20 de febrero en su habitual sede de la Fortaleza San Carlos de la Cabaña, junto a la bahía habanera, y estará dedicada al aniversario 220 de la Revolución Haitiana y a la primera declaración de la abolición de la esclavitud.

Asimismo rendirá homenaje a las culturas de los países miembros de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (Alba), que son Antigua y Barbuda, Bolivia, Cuba, Dominica, Ecuador, Nicaragua, San Vicente y las Granadinas y Venezuela.

La feria abarcará más de 500 áreas con presentaciones de libros, talleres, exposiciones, conciertos y encuentros con escritores, y se extenderá a otras 16 ciudades de la isla antillana, hasta concluir el 6 de marzo en la oriental provincia de Santiago de Cuba.

Esta cita es el más importante acontecimiento editorial en Cuba, y recibe cada año a numerosos escritores, intelectuales, artistas y casas editoras de numerosas naciones, así como a un amplio público.

LA HABANA, DIC (IPS) - La disidencia interna de Cuba afronta fuertes desafíos para 2011 tras finalizar este año con una pobre evaluación de la diplomacia estadounidense en la isla, según los cables confidenciales divulgados por Wikileaks, algunos de los cuales fueron publicados en la página de Internet oficialista cubadebate.

"Es bastante duro el juicio que hace la SINA (Sección de Intereses de Estados Unidos en la capital cubana), pero cercano a la realidad. Tengo una visión bastante crítica de nosotros mismos", admitió en declaraciones a IPS Manuel Cuesta Morúa, portavoz del opositor Arco Progresista, de corte moderado.

Sin embargo, Cuesta estimó que las aseveraciones estadounidenses hay que leerlas con los matices del caso, porque "no todos" caen en el mismo saco y la disidencia "tradicional" ha tenido "valor de resistencia a lo largo de estos años", independientemente de su capacidad o no de ofrecer alternativas realmente serias.

En cables enviados al Departamento de Estado (cancillería), el jefe de la SINA, Jonathan Farrar, no parece menospreciar el trabajo de la disidencia interna cubana, aunque considera que tiene escasa influencia en la sociedad y en particular en la juventud cubana, por sus mensajes poco atractivos.

Los despachos también dan a entender que los opositores malgastan energías "boicoteándose" unos a otros, carecen de programas encaminados a "captar un amplio espectro de la sociedad cubana" y, aunque afirman representar a miles de ciudadanos, la SINA no dispone de evidencias de ese apoyo que dicen tener.

En otro no menos serio enjuiciamiento, los informes afirman que el principal objetivo de los líderes opositores es obtener recursos financieros y mencionan específicamente el caso de uno de ellos (cuyo nombre se omite) que presentó al consejero político de la SINA un presupuesto para pagar salarios a su agrupación.

"No hemos respondido con madurez y altura de miras a los desafíos de la sociedad cubana y nos hemos dejado atrapar por cierto infantilismo", consideró Cuesta Morúa. En su opinión no habría que molestarse por las valoraciones de la SINA, sino aceptar que es necesario hacerse "una revisión profunda y a fondo".

Según los cables diplomáticos, Washington debe "mirar en otros ámbitos, incluyendo dentro del propio gobierno, para identificar a los posibles sucesores del régimen". Menciona en concreto a jóvenes desilusionados con el sistema, blogueros, músicos y artistas de la plástica que adoptan "mucho mejor" posiciones rebeldes de gran impacto popular.

Al respecto, Cuesta Morúa llamó a tener en cuenta que los blogueros "solo intentan ser la conciencia crítica de la sociedad cubana", no se mueven en una dimensión política ni representan ni pretenden convertirse en una alternativa en ese sentido. Por supuesto, "pueden tener una posición política como cualquier ciudadano, pero eso es otra cosa", añadió.

A pesar de las críticas y de cara al nuevo año, el líder opositor moderado consideró que para la disidencia se abre un "camino interesante, siempre y cuando haga una revisión profunda de sus posturas y opciones". En su opinión, la posibilidad opositora de construir a mediado plazo una alternativa política pasa ante todo por elevar su capacidad de conectarse con la ciudadanía.

Fragmentada en varias decenas de pequeñas agrupaciones que las autoridades califican de "grupúsculos" pagados por Washington, la oposición elevó su notoriedad internacional luego del fallecimiento el 23 de febrero de Orlando Zapata, un recluso que se mantuvo más de 80 días sin ingerir alimentos, para, entre otras demandas, que se le reconociera como preso de conciencia.

El deceso de Zapata fue seguido de la muy publicitada huelga de hambre del psicólogo y periodista Guillermo Fariñas en la central ciudad de Santa Clara, en reclamo de la libertad de los presos por causas políticas. El hombre terminó su ayuno el 8 de julio y el 21 de octubre fue galardonado con el Premio Sajarov a la Libertad de Conciencia.

Ese galardón fue el tercero que en siete años concede el Parlamento Europeo a disidentes cubanos. En 2002 recayó en Oswaldo Payá, del Movimiento Cristiano de Liberación, y en 2005, en las Damas de Blanco, grupo de esposas y familiares de 75 opositores encarcelados en 2003.

La premiación reavivó la celebridad mediática de Fariñas, protagonista de 23 huelgas de hambre en sus 48 años de vida, aunque no obtuvo el visado de salida para viajar a Estrasburgo (Francia) a recibir personalmente, el 15 de diciembre, su distinción, dotada con 50.000 euros (casi 70.000 dólares).

Las Damas de Blanco se mantuvieron activas todo el año en el reclamo de libertad para sus parientes. Gestiones de la Iglesia Católica en diálogo directo con el presidente de Cuba, Raúl Castro, desembocaron en la excarcelación de la mayoría de "los 75", salvo 11 que se niegan a abandonar el país tras ser liberados.

En este proceso de excarcelaciones recobraron además su libertad 15 reclusos que purgaban distintas penas por acciones violentas y son considerados también políticos, aunque no integran el grupo de los 75 disidentes condenados bajo cargo de conspirar con Washington con fines subversivos.

LA HABANA, 28 DIC 2010 (AFP) - El Tribunal Supremo de Cuba conmutó este martes la pena de muerte al anticastrista Humberto Real, último con esa condena en la isla, por 30 años de años de cárcel, informaron a la AFP fuentes de la disidencia cubana.

"El juicio terminó a las 02H30 de la tarde (19H30GMT) y la pena fue conmutada por 30 años de cárcel", dijo Elizardo Sánchez, portavoz de la opositora Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), a su vez informado por familiares de Real, presentes en el juicio.

Real, de 40 años, formaba parte de un grupo armado del Partido Unidad Nacional Democrática (PUND) con base en Florida, Estados Unidos, que se infiltró en octubre de 1994 por la zona de Caibarién, centro norte de Cuba, acción en la que se le imputó la muerte de una persona por disparo de un fusil de guerra que portaba.

En abril de 2008 el presidente Raúl Castro conmutó la pena capital a una treintena de personas, y quedaron en estudio los casos de Real y de los salvadoreños Ernesto Cruz León y Otto René Rodríguez Llerena, condenados por la colocación de bombas en instalaciones turísticas cubanas.

A inicios de este mes, el Tribunal Supremo revisó las apelaciones de ambos salvadoreños y conmutó la pena de muerte por 30 años de cárcel.

"Lo recibimos como una buena noticia que no fusilen a este hombre, y ello, más la conmutación a los dos salvadoreños, pone en agenda la necesidad de que el Gobierno de Cuba reestablezca la abolición de la pena de muerte, como en las décadas de los años 40 y 50", dijo Sánchez.

En su opinión, el actual código penal cubano es "mortífero" pues establece la pena capital para "decenas" de causas.

Las autoridades cubanas sostienen que la pena de muerte en la isla tiene un efecto disuasorio, debido a los actos violentos de los anticastristas con base en Miami.

El inicio del juicio de apelación fue anunciado este martes por el sitio oficialista Cubadebate (www.cubadebate.cu), que informó que Real, de 40 años, "fue arrestado el 15 de octubre de 1994 tras desembarcar en Cuba y asesinar a Arcelio Rodríguez García y robarle su automóvil".

Un tribunal cubano lo condenó a muerte en 1996 por "actos contra la Seguridad del Estado, asesinato y disparo de armas de fuego contra determinada persona", dijo el sitio.

Cuba mantiene una moratoria sobre la pena capital desde 2000, interrumpida en 2003 cuando fusiló a tres secuestradores de una embarcación con la que pretendían emigrar a Estados Unidos.

Según Cubadebate, Real y otros seis hombres capturados con él declararon que pretendían "establecerse en las montañas de El Escambray (centro-sur) para organizar columnas guerrilleras y realizar acciones dirigidas a desestabilizar el orden interno".

LA HABANA MIAMI, 27 DIC (DPA) - La defensa del agente cubano preso en Estados Unidos Gerardo Hernández Nordelo negó hoy haber presentado un recurso legal que contradice los argumentos del gobierno de La Habana sobre el derribo hace 14 años de dos avionetas de un grupo del exilio en Miami, que dejó cuatro muertos.

El abogado estadounidense Richard Klugh calificó de "erróneo e infundado" un artículo publicado hoy en el diario "El Nuevo Herald" de Miami, según el cual Hernández habría reconocido en un "cambio sorpresivo" que el incidente se produjo sobre aguas internacionales, en lugar de en el espacio aéreo cubano, tal y como defienden las autoridades de la isla.

"Las afirmaciones realizadas en el artículo son producto de los esfuerzos bien conocidos del periódico de actuar tácticamente con respecto a Cuba. Es una distorsión completa de las demandas reales realizadas por Gerardo", dijo a la agencia dpa el experto en Derecho Criminal radicado en Miami.

Hernández, de 45 años, es uno de los cinco cubanos detenidos en 1998 en Miami y condenados en 2001 a altas penas de cárcel por cargos relacionados con el espionaje. Es el que cumple la condena más alta, de dos cadenas perpetuas, una de ellas por conspiración para cometer asesinato, en relación al derribo de las avionetas de la organización Hermanos al Rescate, el 24 de febrero de 1996.

Cuba insiste en que la operación buscaba defender su espacio aéreo, pero datos de radar aportados en el juicio por las autoridades estadounidenses y la Organización Internacional de Aviación Civil (ICAO) afirman que el incidente se produjo en aguas internacionales.

"El Nuevo Herald" escribe que, "en una apelación desesperada, Hernández está de repente de acuerdo en que los ataques (...) sí ocurrieron en aguas internacionales" y que, con ello, "contradice fundamentalmente la posición del régimen al que juró lealtad y que lo ha declarado un héroe contemporáneo de la revolución".

No obstante, según Klugh, en la apelación de tipo "habeas corpus" presentada el pasado junio ante la Corte del Distrito Federal de Miami, Hernández Nordelo "no realiza ninguna demanda en absoluto acerca de dónde ocurrió el derribo". "Su fe personal en su gobierno no puede ser cuestionada", indicó el abogado a DPA.

Con el "habeas corpus", la defensa busca la celebración de un nuevo juicio. Se trata del último recurso legal, después de que la Corte Suprema estadounidense rechazara en junio de 2009 revisar el caso, que quedó así cerrado.

La actual defensa de Hernández alega que él no podía estar al tanto del derribo de los aviones y que tampoco se encontraba en La Habana cuando se tomaron las decisiones acerca de cómo reaccionar ante los repetidos vuelos realizados desde Florida, en los que Hermanos al Rescate lanzaba panfletos con mensajes políticos.

En el documento de la apelación se critica que, en lugar de basar la defensa en dichos argumentos, los abogados en el juicio se centraran en la cuestión del lugar del derribo. Según el texto del "habeas corpus", esa estrategia "privó" a Hernández "de una defensa válida y socavó la credibilidad de la defensa en general".

Según el gobierno cubano, Hernández y los otros cuatro condenados buscaban información dentro de organizaciones anticastristas en Miami para evitar atentados contra la isla. En Cuba se niega por ello que sean espías y se les da el trato de héroes.

GINEBRA, 28 DIC (EFE).- Detenidos por terrorismo en la base naval estadounidense de Guantánamo, en Cuba, han podido comunicarse con sus familias en Yemen a través de un nuevo servicio de videoconferencia puesto a disposición por el Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR).

Esta institución indicó hoy que las dos primeras rondas de videoconferencias tuvieron lugar en Sana, hace unos diez días, y en Aden, donde acaba de finalizar.

Así, cuatro familias han podido hasta ahora conversar y ver a través de la pantalla a sus parientes detenidos en Guantánamo, en algunos casos después de una década de separación.

Las videoconferencias pueden durar hasta una hora y las familias de los detenidos deben ir a las oficinas del CICR para establecer el contacto.

Unos 90 yemeníes están confinados en la base estadounidense de Guantánamo y la comunicación con sus familias se limitaba hasta ahora a mensajes escritos y, en el mejor de los casos, a llamadas telefónicas.

MIAMI (AP) _ La fiscalía presentó el lunes cargos contra un hombre arrestado en el Aeropuerto Internacional de Miami en Nochebuena después de que las revisiones de seguridad descubrieran que tenía un arma cargada en su equipaje de mano.

La oficina del fiscal estatal acusó a Juan Manuel Baldoquin, de 48 años, de llevar un arma oculta y de robo. El acusado fue liberado bajo fianza.

Baldoquin se dirigía a Cuba y le dijo a los oficiales que había olvidado que el arma estaba en la bolsa, según la policía.

Un encargado de seguridad observó la silueta de un arma cuando examinaba con rayos x la bolsa el viernes. La policía encontró el arma cargada cuando revisó la bolsa a mano.

El arma estaba reportada como robada desde 1996 y no estaba claro porqué la tenía Baldoquin. El teléfono registrado a nombre de Baldoquin había sido desconectado.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

WASHINGTON, 28 DIC 2010 (AFP) - El gobierno haitiano acordó dar acceso ilimitado a los expertos de la Organización de Estados Americanos (OEA) para examinar el conteo de votos de las elecciones presidenciales, indicó el secretario general adjunto de la organización, Albert Ramdin, el martes.

"El gobierno de Haití aceptó las condiciones de referencia (de la misión) ayer noche (lunes)", explicó Ramdin a la AFP vía telefónica.

Haití y la comunidad internacional aguardan la publicación de los resultados definitivos de la primera vuelta de la elección presidencial haitiana, pendiente desde el 20 de diciembre.

"Básicamente los expertos técnicos tendrán acceso ilimitado a la información e instalaciones, podrán examinar las tablas de resultados y los procedimientos que se siguieron para determinar el resultado" de las elecciones, explicó.

Los primeros expertos, de una misión en principio formada por seis técnicos, deberían salir rumbo a Haití este miércoles, explicó el secretario general adjunto de la OEA.

No hay un plazo para la misión, que deberá entregar su evaluación al gobierno haitiano y al Consejo Permanente de la OEA, precisó Ramdin.

"Queremos ser exhaustivos, queremos asegurarnos de que hacemos un buen control y al mismo tiempo somos muy conscientes de los límites de tiempo", admitió.

Las elecciones de Haití arrojaron provisionalmente dos finalistas que deberían enfrentarse en una segunda vuelta electoral el 16 de enero: Mirlande Manigat, ex primera dama del país y Jude Celestin, candidato oficialista.

El tercero en discordia, el cantante Michel Martelly, rechazó el conteo, que desencadenó graves protestas en el país, azotado además por una epidemia de cólera.

El gobierno del presidente René Preval había pedido la ayuda de la OEA para convalidar los resultados, pero las negociaciones se prolongaron hasta el lunes.

CARACAS, 28 DIC (EFE).- La economía venezolana crecerá "al menos un 2 por ciento" en 2011 y dejará atrás la recesión que la ha afectado en los últimos dos años, sostuvo el presidente del estatal Instituto Nacional de Estadísticas (INE), Elías Eljuri, informaron hoy medios públicos.

Eljuri declaró a la televisión estatal que Venezuela, quinto exportador mundial de crudo, "está saliendo de la PIB) de "al menos el 2 por ciento".

El presidente del organismo estatal argumentó que un signo de la recuperación es que durante el tercer trimestre de este año la economía redujo el ritmo de desaceleración y se contrajo un 0,4 por ciento, frente a la caída del 5,2 por ciento del PIB registrada en el primer trimestre de 2010.

En el presupuesto nacional de 2011, presentado por el Ejecutivo de Hugo Chávez y aprobado sin cambios por el Parlamento oficialista, está previsto que el país registre un crecimiento económico del 2 por ciento en un entorno de alta inflación -de entre 23 y 25 por ciento- y con precio del barril petrolero en 40 dólares.

Por su parte, la patronal venezolana Fedecámaras calcula que en 2011 el PIB nacional podría caer en alrededor del 1 por ciento, y que, en el mejor de los casos, crecería un 0,5 por ciento, según declaró el pasado 10 de diciembre el presidente de ese gremio, Noel Ivarez.

En los primeros nueve meses de este 2010, la economía se contrajo un 2,4 por ciento, según el Banco Central de Venezuela (BCV-emisor), que atribuyó ese resultado a factores como la crisis mundial y la sequía de divisas en el mercado local, donde la tasa de cambio está controlada desde 2003.

El PIB venezolano cayó un 3,3 por ciento en 2009, por primera vez en seis años, en los que la economía había crecido en 4,8 por ciento en 2008, 8,4 por ciento en 2007, 10,3 por ciento en 2006, 9,4 por ciento en 2005 y 17,9 por ciento en 2004.

LA PAZ, DIC 28 (REUTERS) - El Gobierno boliviano preparaba el martes medidas que apuntarían a paliar el impacto del fuerte aumento de los combustibles que anunció el fin de semana, mientras negocia un alza tarifaria con transportistas en huelga y la central obrera amenaza con protestas en las calles.

El anuncio del "mensaje a la nación", mecanismo usado por el presidente Evo Morales en situaciones extraordinarias, parecía mostrar la preocupación del mandatario izquierdista por el impacto político y social del reajuste decretado el domingo cuando visitaba a su aliado el líder venezolano Hugo Chávez.

"Esperen el mensaje del Presidente, ahí se va a ver qué otras decisiones va a asumir el Gobierno (...) Va a haber una serie de anuncios que va a hacer el Presidente, no puedo adelantarme a eso", dijo el martes el portavoz Iván

Canelas.

Aunque sin precisiones, agregó que el mensaje previsto para las 8.00 de la noche (0000 GMT) contendrá acciones derivadas "de la medida que asumió en las últimas horas el Gobierno" de aumentar los combustibles, que ya desató alzas especulativas y generalizadas de precios en el transporte y los alimentos.

El Gobierno congeló las tarifas de servicios básicos y adelantó que definirá en las próximas semanas un alza de salarios que compensaría el impacto del aumento de los combustibles.

Para analistas, las medidas por venir deben ser de compensación y alivio a los trabajadores para evitar que se le vaya al Gobierno de las manos y genere protestas sociales.

El alza de hasta un 83 por ciento en los precios de los combustibles para automotores convirtió a Morales - reelecto hace un año- en blanco de duras críticas, incluso de los sindicatos con los que había desarrollado una suerte de co-gobierno.

Pero las medidas de presión parecían frenadas de momento.

Canelas dijo que el Gobierno esperaba llegar rápidamente a un acuerdo sobre tarifas con los propietarios del transporte automotor y con la Central Obrera Boliviana (COB), que agrupa a todos los sindicatos del país.

Morales hizo hasta ahora sólo una breve referencia al reajuste de combustibles cuando lo justificó el lunes como "nivelación de precios (con el mercado internacional) para evitar la sangría de la economía" provocada, dijo, por el contrabando de combustibles subvencionados a países vecinos.

DIA DE DECISIONES

La huelga de los propietarios del transporte urbano y de larga distancia pasaba casi desapercibida el martes en las ciudades porque la mayoría de chóferes volvió al servicio con tarifas fijadas a su arbitrio, con reajustes de entre 100 y 150 por ciento, según mostraron imágenes de televisión.

Algunos usuarios, cantidad menor de la de días normales dadas las festividades navideñas y de Año Nuevo, reclamaban pero sin mayores incidentes.

Los reajustes no regulados comenzaron también a aplicarse en el transporte interdepartamental de pasajeros y de carga, frente a una aparente pasividad de las autoridades de regulación y de la policía, agregaron los medios.

"Estamos aplicando tarifas provisorias y esperamos llegar hoy mismo a un acuerdo tarifario con el Gobierno para normalizar completamente los servicios", dijo a reporteros el líder de la Confederación de Chóferes, o propietarios del transporte, Franklin Durán.

La COB, por su parte, confirmó que espera anunciar medidas contra el "gasolinazo" en la noche del martes, tras una reunión nacional de dirigentes.

En la organización sindical, cuyo líder Pedro Montes es un abierto seguidor de Morales, conviven radicales de extrema izquierda, algunos centristas y no pocos dirigentes campesinos y petroleros aliados del Gobierno.

BRASILIA, 28 (ANSA) - Presidentes y representantes de 47 países, en su mayoría latinoamericanos y africanos, asistirán a la asunción de la presidenta brasileña Dilma Rousseff, el sábado, en una ceremonia en la que posiblemente no estarán los mandatarios de Argentina, Francia y Honduras, se informó hoy.

Los presidentes de Colombia, Juan Manuel Santos, Venezuela, Hugo Chávez, y la secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton, ya confirmaron su presencia en la transmisión del mando de Luiz Lula da Silva a su sucesora Rousseff, el sábado en el Palacio del Planalto, sede del gobierno en Brasilia.

También viajarán a Brasilia el príncipe español Felipe de Borbón, y los mandatarios de Chile, Sebastián Piñera, Uruguay, José Mujica, y Bolivia, Evo Morales, consignó hoy Agencia Brasil.

Según esa agencia estatal de noticias la mayoría de los visitantes pertenecen a gobiernos de América Latina y África, dos continentes que merecieron atención especial por parte del gobernante saliente, considerado el padrino político de Rousseff.

La mandataria argentina, Cristina Fernández, al parecer no viajará a Brasilia y el gobierno de Buenos Aires, que estrechó vínculos con Brasilia en los últimos años, será representado por el canciller Héctor Timerman, publicó hoy el portal del grupo Globo.

En Buenos Aires, fuentes de la presidencia dijeron que el viaje no está previsto hasta hoy, aunque dieron a entender que no está cerrada la posibilidad de un cambio de decisión.

Los preparativos para la ceremonia del sábado comenzaron esta semana cuando un Rolls Royce modelo 1953, obsequiado por la corona británica, recorrió la avenida brasiliense principal con una sotas de Rousseff.

Una de las curiosidades será que el vehículo oficial, descapotado, en el cual se trasladará la primera presidenta brasileña, será acompañado por un grupo de mujeres de los cuerpos de seguridad oficial, en lugar de hombres, como es habitual.

El presidente francés, Nicolas Sarkozy, desistió de tomar parte de la ceremonia, luego de que su presencia había sido considerada prácticamente segura por varios medios brasileños, consignó hoy Folha de Sao Paulo.

No se descarta que la posible ausencia de Sarkozy obedezca a que el presidente Lula da Silva delegó en Rousseff la decisión de comprar aviones de guerra, negocio en el que Francia tiene gran interés, aunque compite con otros oferentes.

Lula expresó su preferencia por los cazabombarderos Rafale, franceses, al firmar un acuerdo estratégico de defensa con Sarkozy el 7 de setiembre de 2009, pero luego de varias postergaciones decidió que Rousseff escoja

qué aeronaves comprará.

También el ministro de Defensa, Nelson Jobim, se inclinó por los aviones Rafale, de la empresa Dassault, pese a lo cual no se llegó a una definición sobre el asunto, que quedó en manos de la próxima administración.

Además de los Rafale, la futura presidenta analizará las ofertas presentadas por los cazas norteamericanos F18, de la empresa Boeing, y los aviones Gripen fabricados por la compañía sueca Saab.

En los festejos del sábado también estarán los jefes de gobierno de Corea del Sur, Portugal, Senegal, y el primer ministro de Bulgaria, país del cual era nativo el padre de la presidenta entrante.

Por otra parte, el gobierno brasileño no invitó al mandatario hondureño Porfirio Lobo, dado que Brasilia no reconoce al gobierno surgido de elecciones realizadas cuando el país estaba sometido al régimen totalitario que destituyó al mandatario Manuel Zelaya, publicó hoy el diario O Globo.

Zelaya se refugió durante algunos meses en la embajada brasileña de Tegucigalpa, y dejó la sede diplomática tras la victoria de Lobo en comicios que no fueron reconocidos como legítimos por Brasilia y por muchos otros gobiernos.

Al no invitar a Zelaya, la nueva mandataria al parecer confirma su promesa de dar continuidad a las políticas establecidas por Lula en sus ocho años de gobierno.

El gabinete de política exterior de Rousseff será similar al de Lula, dado que ésta confirmó en su cargo al actual asesor de asuntos internacionales, Marco Aurelio García, y nombró como futuro canciller a Antonio Patriota, quien se desempeña como viceministro de Exteriores.

BRASILIA, 28 DIC (EFE).- Dilma Rousseff asumirá la presidencia de Brasil el próximo 1 de enero con el desafío de mantener la armonía en una variopinta coalición heredada de Luiz Inácio Lula da Silva, que abarca desde la izquierda moderada hasta la derecha más rancia.

Las dificultades para lidiar con los once partidos que forman la coalición que la apoyó en las elecciones del pasado octubre y que formarán la base política de su Gobierno ya emergieron en el proceso de elección de sus ministros, que Rousseff concluyó el pasado 22 de diciembre.

Con una vida pública dedicada a la burocracia, la presidenta electa acabó por depositar su mayor confianza en el Partido de los Trabajadores (PT), fundado por Lula en 1980, al que ella se afilió en 1999 y para el que era casi una desconocida hasta que el actual mandatario decidió convertirla en candidata a su sucesión.

En el encaje de bolillos que fue la formación de su Gobierno, le ofreció al PT 17 de los 37 ministerios y dejó con 6 al influyente Partido del Movimiento Democrático Brasileño (PMDB), al que pertenece el vicepresidente electo, Michel Temer.

El resto lo distribuyó entre otros cinco de los once partidos de la coalición, de los cuales cuatro quedaron sin representación en el gabinete.

El PMDB es la formación con el mayor número de gobernadores y alcaldes del país y, además, tendrá la segunda minoría en la Cámara de Diputados y la primera en el Senado que se instalarán el próximo 1 de febrero, lo que la convierte en el fiel de la gobernabilidad.

Esa formación de centroderecha, que históricamente ha tenido unas relaciones complicadas con el PT, incluso puede aumentar su poder parlamentario si lleva a buen puerto unas negociaciones para atraer a disidentes del partido Demócratas (DEM), que se opuso a Rousseff en el proceso electoral.

El propio Lula se valió del PMDB y lo llevó al gabinete en 2005, cuando esa formación entonces opositora le dio el apoyo necesario para salir ileso de un escándalo de corrupción que hizo tambalearse al Gobierno y descabezó a la cúpula del PT.

Desde entonces, Lula se valió del bagaje político que acumuló durante cuatro décadas para mantener unida a una coalición dividida por profundas brechas ideológicas y fraguada solamente en torno a su figura.

Rousseff contará en esa primera gran empresa política de su vida con la experiencia del ex ministro de Hacienda Antonio Palocci, un dirigente histórico del PT y muy cercano a Lula, a quien eligió como ministro de la Presidencia.

Palocci ocupará una oficina vecina a la de Rousseff en el Palacio de Planalto, en un cargo que funciona como una coordinación general del Gobierno y desde el que se controlan todos los resortes del poder.

Los analistas y muchos políticos cercanos del PT consideran que, además, será el gran "bombero" del Gobierno y quien dará la cara ante los partidos de la coalición, una tarea que el propio Lula ya llegó a confiarle durante algunos períodos de su gestión. Tal vez por su falta de experiencia en negociaciones políticas, Rousseff ha conformado su núcleo político "duro" con otros líderes del PT, como el nuevo titular de la Secretaría de la Presidencia, Gilberto Carvalho, quien era jefe de gabinete de Lula.

Como contrapeso, al PMDB le ha confiado las carteras de Turismo, Minas y Energía, Agricultura, Previsión Social, Asuntos Estratégicos y la de Defensa, algunas de las cuales manejarán los mayores presupuestos durante los próximos cuatro años.

Turismo tendrá muchas de las responsabilidades derivadas de la celebración en Brasil del Mundial de fútbol de 2014 y de los Juegos Olímpicos de Río 2016, mientras que la cartera de Minas y Energía administrará lo relativo al presal, la gigantesca riqueza petrolera descubierta en el océano Atlántico.

La cartera de Defensa tampoco se quedará atrás en administración de recursos y tendrá a su cargo el programa de modernización de las Fuerzas Armadas, que abarca desde la compra de 36 cazabombarderos hasta la

adquisición de los primeros submarinos nucleares del país.

No obstante, los problemas pueden aflorar temprano, sobre todo, en la discusión de los recortes presupuestarios que ya previó para 2011 el ministro de Hacienda, Guido Mantega, hombre del PT que Rouseff ha mantenido en su cargo.

"Habrà reducción de gastos en todas las áreas y se va a revisar el presupuesto de todos los ministerios, sin excepción", anunció Mantega el pasado 6 de diciembre.

MADRID, 28 DIC 2010 (AFP) - El primer grupo de prensa español Prisa ha vendido por 80 millones de euros (104,8 millones de dólares) la sede de su plataforma digital de pago Digital+, donde desarrolla su actividad audiovisual, a un fondo de inversión al que ha llegado a un acuerdo para su arrendamiento.

Digital+, ha vendido a "Flagland Spain, S.L., vehículo inversor del fondo W.P. Carey Co. LLC, su sede social (edificio en el que desarrolla su actividad) en la localidad madrileña de Tres Cantos", informó este martes Prisa en un comunicado a las autoridades bursátiles españolas.

Junto al acuerdo de venta, Digital+ ha firmado "con el comprador un contrato de arrendamiento por 20 años", según la misma fuente.

Prisa ya había utilizado este sistema de venta y arrendamiento en 2008 con tres de sus principales inmuebles, que alojaban la sede corporativa del gigante español de los medios en Madrid; la redacción del diario El País también en la capital de España y la sede de la radio Cadena Ser en Barcelona (Cataluña, noreste).

El grupo de prensa español había vendido estos inmuebles por 315 millones de euros, alquilando parte de sus antiguas propiedades.

COLONIA (ALEMANIA), 28 OCT (DPA) - 2010, el Año Europeo de Lucha contra la Pobreza y la Exclusión Social, fue en realidad un "fiasco total", según los expertos.

"2010 fue un año realmente perdido en lo que a la lucha contra la pobreza se refiere", aseveró en entrevista con DPA el especialista alemán Christoph Butterwegge.

"El año europeo para fortalecer la lucha contra la pobreza fue un chasco, al menos en Alemania. Después de contabilizar todo, la pobreza incluso aumentó en este país", criticó Butterwegge, director del departamento de Ciencias Políticas de la Universidad de Colonia.

En la entrevista, el experto recalcó que la culpa es del gobierno de centroderecha de la canciller Angela Merkel y sobre todo de la ministra de Familia, la cristianodémocrata Ursula von der Leyen.

"Le encanta posar en las fotos, cantar y reír, pero no ha hecho nada importante por las familias pobres", lamentó.

En 2010, Alemania destinó 1,4 millones de euros (1,8 millones de dólares) a 40 proyectos sociales pero muchos de ellos eran de canto o teatro, por ejemplo. "Eso no es luchar contra la pobreza", reprochó.

En ese sentido, Butterwegge criticó al gobierno de Berlín por recortar las ayudas a las madres solteras y a sus hijos, que en su opinión, son uno de los grupos que más sufren los efectos de la pobreza.

"Es una gran hipocresía por parte de la ministra, que encima se presenta como madre de la nación", reprobó haciendo hincapié que además, el paquete de educación aprobado por su ministerio es "insuficiente".

BRUSELAS, 28 DIC (EFE).- El nuevo servicio diplomático de la Unión Europea comenzará a andar formalmente el próximo 1 de enero, aunque lentamente al principio, tras largos retrasos en su aprobación y nuevas demoras en su organización.

El Servicio Europeo de Acción Exterior (SEAE) fue instaurado por el Tratado de Lisboa como una herramienta que ayude a la UE a llevar a cabo una auténtica política exterior común con la que el bloque europeo tenga una voz más fuerte en el mundo.

Con el comienzo del nuevo año, 1.643 funcionarios de diversos departamentos de la Comisión Europea y del Consejo de la UE serán transferidos oficialmente al SEAE, si bien muchos de ellos no saben aún la estructura en que trabajarán cuando se reincorporen a sus puestos tras las vacaciones navideñas.

"El servicio marcará un nuevo comienzo para la política exterior y de seguridad europea", afirmó la Alta Representante comunitaria, la británica Catherine Ashton, en una declaración.

La ministra española de Exteriores, Trinidad Jiménez, señaló a EFE que el servicio "será un importante instrumento para dotar a la UE de mayor coherencia, visibilidad y eficacia en su acción exterior; y servirá para una mayor proyección exterior de la Unión".

El SEAE funcionará como un auténtico cuerpo diplomático, y las 137 delegaciones de la Comisión Europea en países de fuera de la Unión pasarán a ser misiones de toda la UE.

Además, el servicio tendrá una estructura similar a la de los ministerios de Exteriores, con "mesas" geográficas regionales (como Américas, Asia u Oriente Medio) y por temas horizontales (como Desarme y Control de Armas o Derechos Humanos y Democracia).

Para cumplir todas esas exigencias, se va a recurrir a partes prácticamente iguales a tres fuentes: funcionarios de la Comisión y del Consejo de la UE y diplomáticos de los Veintisiete.

Cuando esté plenamente rodado, se prevé que el servicio tenga unos 7.000 integrantes, entre funcionarios, diplomáticos y empleados locales de las representaciones.

Sin embargo, la gestación del SEAE es mucho más laboriosa de lo esperado.

Tras la entrada en vigor del Tratado de Lisboa, el 1 de diciembre de 2009, hubo una larga batalla con el Parlamento Europeo sobre el control del funcionamiento del servicio que querían ejercer los eurodiputados.

La presidencia española de la UE, durante el primer semestre de 2010, tuvo que trabajar intensamente con las instituciones comunitarias y forjó el acuerdo alcanzado en Madrid el 21 de junio pasado, según recordó Jiménez.

Pero Ashton tuvo que esperar a solucionar los últimos flecos con el PE sobre la gestión del personal, algo que no ocurrió hasta finales de octubre.

Solo entonces pudo la responsable comunitaria proceder al nombramiento de los principales responsables del SEAE, especialmente su director general, el veterano diplomático francés Pierre Vimont.

En los últimos días, la responsable de política exterior y la seguridad en la UE ha acelerado el ritmo de nombramientos de los escalones medios de su futuro servicio diplomático.

Sin embargo, el ritmo no ha sido del gusto de muchos en Bruselas, que consideran que Ashton y su equipo han actuado de forma demasiado lenta.

Ashton no divulgó el primer organigrama completo del complejo servicio hasta la pasada semana.

Además, la política de nombramientos de la alta representante ha recogido bastantes dudas debido a que, a pesar de sus promesas de igualdad, la mayoría han sido hombres.

En la última lista de nombramientos de 28 puestos ejecutivos, anunciada el pasado día 22, solo dos son mujeres.

También queda por solucionar la cuestión de la futura sede desde la que se gestionará todo este trabajo. De momento, el servicio comenzará a funcionar inicialmente repartido en las actuales sedes del Consejo y la Comisión, pero se prevé el paso a un edificio propio, algo que todavía está sin cerrar.

Ashton también ha sido criticada en algunos medios comunitarios por tomarse dos semanas de vacaciones navideñas mientras todas estas cuestiones siguen sin resolverse.

WASHINGTON, 28 DIC (EFE).- El primer ministro iraquí, Nouri al Maliki, descartó que las fuerzas militares de Estados Unidos continúen en Irak dentro de un año, cuando vence el acuerdo firmado entre Bagdad y Washington, según publica hoy el diario "The Wall Street Journal".

"No está sujeto a extensiones o cambios", afirmó Maliki en la entrevista que hoy publica "The Wall Street Journal".

Según el rotativo, "una mayoría de iraquíes, y algunos funcionarios iraquíes y estadounidenses, suponen que la presencia de tropas de EEUU eventualmente se prorrogaría", más allá del fin de 2011.

Pero Maliki dijo que "el último soldado estadounidense dejará Irak tal y como se ha acordado", en la primera entrevista concedida a un medio de EEUU desde que se formó un nuevo Gobierno iraquí nueve meses después de las elecciones generales.

Para el primer ministro iraquí, el nuevo Gobierno y las fuerzas de seguridad de Irak "son capaces de afrontar cualquier amenaza a la seguridad, la soberanía y la unidad de Irak", añade el diario.

El acuerdo entre Bagdad y Washington, que pondrá fin a la presencia militar estadounidense ocho años y ocho meses después de la invasión, "no está sujeto a extensión, no está sujeto a alteraciones... está sellado".

En relación al futuro de Irak después de la partida de las tropas estadounidenses, Maliki dijo al diario que hay una "especie de paranoia" en Estados Unidos acerca de una alianza de Bagdad con Teherán" que se equipara al temor en Irán a la influencia de EEUU en Irak

"Es imposible que Irak sea arrastrado a un eje o una órbita de influencia, y lo rechazamos ya sea que venga de Irán, de Turquía o de los árabes", declaró Maliki.

TEHERAN (AP) _ El presidente de Irán, Mahmud Ahmadinejad, dijo el martes que las políticas hostiles de Occidente podrían socavar las ulteriores conversaciones sobre el controversial programa atómico del país.

Ahmadinejad emitió su advertencia en un discurso en la ciudad norteña de Karaj en antelación a la nueva ronda de conversaciones que darán inicio a finales de enero entre Irán y representantes de los miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU, además de Alemania.

"La adopción de medidas que sean una continuación del camino previo dificultará la situación. Cerrará el camino (al diálogo)", afirmó el presidente en su discurso transmitido en directo por la televisión. "La cooperación nos beneficia a todos. Confiamos en que la otra parte no adopte medidas hostiles".

El Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas impuso en junio una cuarta tanda de sanciones más severas contra Irán después de que el país rehusara a poner fin a su controversial programa atómico.

Sin embargo, Ahmadinejad aseguró el martes que las sanciones sólo han fortalecido a Irán.

A principios de diciembre se efectuó en Ginebra la primera ronda de conversaciones entre Irán y representantes de Estados Unidos, China, Rusia, Francia, Gran Bretaña, Alemania y la Unión Europea.

Estados Unidos y sus aliados sospechan que Irán pretende la fabricación de armas atómicas con su programa nuclear.

BEIJING, 28 DIC (XINHUA) -- El Buró político del Comité Central del Partido Comunista de China (PCCh) se congregó hoy en una reunión sobre la lucha contra la corrupción y exigió mayores esfuerzos para abordar los

problemas de los que la gente se queja más y luchar contra la corrupción entre los funcionarios a nivel popular.

La reunión fue presidida por el secretario general del Comité Central del PCCh, Hu Jintao. Los participantes escucharon un informe de la Comisión Central de Inspección de Disciplina del Trabajo anticorrupción del PCCh para 2010 y discutió los planes relacionados para 2011.

La reunión pidió mayores esfuerzos para enfrentar los problemas relacionados a los proyectos de construcción y los vehículos comprados y utilizados con dinero público.

Los que asistieron a la reunión dijeron que los reglamentos y disciplina que gobiernan la selección de funcionarios se deben seguir de manera estricta y que se deben corregir las prácticas poco seguras.

Al señalar que combatir la corrupción sigue siendo una tarea difícil, la reunión pidió a todas las autoridades relacionadas intensificar los esfuerzos anticorrupción para construir un gobierno limpio.

Además, se debe hacer más trabajo para mejorar el estilo de trabajo de los funcionarios y cimentar los lazos entre el PCCh y la gente, indicaron los participantes en la reunión.

Asimismo, pidieron esfuerzos para construir un sistema anticorrupción que consiste en evitar y castigar la corrupción.

Esa acción, añadieron, facilitará la aplicación del proyecto para el periodo del XII Plan Quinquenal (2011-2015) y el desarrollo social y económico de China.

China celebrará el año próximo el 90 aniversario de la fundación del PCCh. La reunión pidió a todos los miembros trabajar por nuevos logros y combatir la corrupción con el objetivo de recibir bien el próximo aniversario del PCCh.

ABIYAN, DIC 28 (REUTERS) - Tres líderes africanos se reunieron con el presidente marfileño Laurent Gbagbo el martes para darle un ultimátum del bloque regional ECOWAS para que renuncie o de lo contrario podría ser removido por la fuerza.

"Todo salió bien" en la reunión, dijo el presidente de Benín, Boni Yayi, cuando finalizó el encuentro, pero declinó brindar otros detalles.

El Gobierno de Gbagbo ha señalado que es poco probable que el actual mandatario ceda a la presión internacional para dejar el poder a Alassane Ouattara, considerado por la región y las potencias mundiales como el legítimo ganador de las elecciones presidenciales del mes pasado.

Funcionarios del Gobierno de Gbagbo no estuvieron inmediatamente disponibles para realizar comentarios tras la reunión. Los tres presidentes -Yayi, Ernest Bai Koroma, de Sierra Leona y Pedro Pires, de Cabo Verde- tenían previsto reunirse con Ouattara más tarde durante el día.

Inicialmente, el Gobierno de Gbagbo dijo que daría la bienvenida a los enviados como "hermanos y amigos y escucharía el mensaje que vienen a transmitir". Pero poco antes de la reunión, el Gobierno advirtió que no toleraría ninguna intervención en sus asuntos.

"Evitemos la delincuencia política. Ninguna institución internacional tiene el derecho a intervenir por la fuerza para imponer a un presidente en un Estado soberano", dijo el portavoz del Gobierno Ahoua Don Melo a la cadena BBC en una entrevista, cuando le preguntaron si Gbagbo dejaría su cargo.

Las elecciones del mes pasado provocaron una disputa en la que murieron más de 170 personas y amenaza con sumir a la nación en una nueva guerra civil.

Los resultados provisionales de la elección del 29 de noviembre en el mayor productor de cacao del mundo dieron a Ouattara una ventaja de 8 puntos porcentuales. Pero el máximo tribunal del país, dirigido por un aliado de Gbagbo, revirtió el escrutinio en medio de acusaciones de fraude.

Estados Unidos y la Unión Europea emitieron una restricción de viaje a Gbagbo y a su círculo íntimo, mientras que el Banco Mundial y el Banco Central del Oeste de África congelaron sus finanzas, en un intento de debilitar su autoridad.

La disputa se tornó violenta este mes, cuando simpatizantes de Ouattara intentaron tomar el edificio de la televisión estatal y chocaron con las fuerzas de seguridad, en un enfrentamiento que dejó al menos 20 muertos.

MITIN SUSPENDIDO

Luego de varios días de calma, el martes a la mañana se escucharon tiroteos esporádicos en Abobo, un barrio de Abiyán y un bastión de los seguidores de Ouattara. Un testigo de REUTERS dijo que la policía estaba persiguiendo a jóvenes que intentaban hacer barricadas con neumáticos en llamas.

No estaba claro si hubo víctimas.

Un mitin planeado para el miércoles por el poderoso movimiento "Joven Patriota", liderado por el ministro de Juventud del Gobierno, Charles Ble Goude, fue suspendido para permitir las negociaciones.

"Creo que la situación actual no beneficia a nadie. Dejemos que la diplomacia siga su curso, es por eso que voy a cancelar el mitin mañana en la Plaza de la República", dijo Ble Goude a Reuters. Añadió que anunciaría la suspensión del mitin más tarde por televisión nacional.

El conflicto ha impulsado los futuros de cacao CCc2 LCCc2 a máximos de cuatro meses por temor a que su exportación se interrumpa, mientras que el eurobono del país XS0496488395 R cayó a un mínimo récord por preocupaciones de que el Gobierno no cumpla con un pago de 30 millones de dólares el 31 de diciembre.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate
Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá
Corrección: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
